

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXIV.—Número 8280.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 30 de Octubre de 1917.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

EL MOMENTO POLÍTICO

Alrededor de la crisis

Manifestaciones de Dato

Entre las manifestaciones que el Sr. Dato ha hecho entre varios de sus amigos, dijo lo siguiente:

La crisis actual es perfectamente constitucional. El gobierno que ejerce el poder se ha visto combatido por izquierdas y derechas sumadas y la casi totalidad de la prensa, y ha creído deber elemental suyo facilitar a la Corona el medio de escuchar en la regencia la opinión de los principales jefes de las fuerzas parlamentarias.

El partido conservador, que recibió el poder cumpliendo estrechas e ineludibles obligaciones, una vez agotado el contenido de las fórmulas que ofreció el liberal, encontróse frente a un estado de cosas complicado y difícil en el exterior y con la preparación de la huelga revolucionaria, más los problemas de las subsistencias y transportes, considerablemente agravados. De cómo ha llenado su misión no quiero hablar, pero la realidad entra por los ojos. Frente a ella podemos afirmar, sin jactancia, que no hemos fracasado en nuestra gestión.

Se retira el partido, unido y compacto, del poder, llevando acrecentada, a consecuencia del reciente sacrificio, la fe en la virtualidad de los principios que profesa, y aunque dolido de la injusticia con que ha sido tratado no pronuncia la menor queja y espera tranquilo el fallo de las personas poseedoras de espíritu recto y sereno.

Cualquiera que sea la decisión de la Corona, habremos de respetarla, apoyando de manera leal a los hombres que se coloquen al frente del poder, haciendo honor así a la limpia historia que trazó el inmortal Cánovas del Castillo.

No creemos que un gobierno compuesto de elementos heterogéneos, reclutados al azar, aún siendo inmejorables sus intenciones y propósitos, realice, lleve adelante con fortuna, la misión, que resulta árdua, dura y difícil para fuerzas poderosas provistas de arraigada cohesión.

Tampoco creemos que las Cortes actuales proporcionen la panacea que ha de curar el mal; sin embargo, repito que cualesquiera que sea la solución que la Corona dé a la crisis, el partido conservador mantendrá actitudes benévolas; pues sus miembros, como españoles amantes de la patria, desean que acompañe a los gobernantes el acierto.

Opinión de Vázquez Mella

El señor Vázquez Mella, al ser requerido por los periodistas para que expusiera su opinión, se explicó con toda energía y convicción. Dijo que no hay más que una solución, que es un gabinete Maura, pero—añadió—quiero hacer una salvedad; que aún creyendo, como creo, esta la única solución, opino que la formación de este gobierno llega en momentos inoportunos, porque un gobierno de tal altura debía formarse al alborar de la paz para ir entonces a unas elecciones generales, con vistas a preparar ese acontecimiento.

Los militares

Algunos jefes y oficiales del ejército, han expuesto opiniones, según las cuales los primeros en rechazar un gobierno exclusivamente militar o regido por una personalidad de la milicia, son los mismos militares. Nada les contrariaría tanto como esta determinación, porque ella querría significar, por su parte, que declararían en bancarota a los hombres civiles. Sus anhelos están taxativamente expuestos en los documentos que ya conoce la opinión, y es su deseo que la crisis tengan una solución racional para que los ministros futuros realicen una labor fecunda y patrióticamente justiciera.

Cuanto se dice y se murmura acerca del exclusivismo en que se quieren fundar sus aspiraciones es completamente falso y con toda claridad rechazan la solución que algunos pretenden vislumbrar, otorgando de raíz el mando a un teniente general.

Nosotros recogemos estas palabras porque estimamos que vienen a dar la nota media de la opinión que predomina actualmente en los militares españoles.

El señor Azcárate

El señor Azcárate ha dicho, juzgando la presente crisis ministerial: No creo que los militares acepten en estas circunstancias, el poder. Ellos han dicho que no quieren hacer política, y por tanto, no es verosímil pensar que accedan a gobernar. Yo estimo que ninguno de los partidos hasta ahora turnantes, está capacitado para ejercer el poder, pues lo que en nuestra nación se impone es un cambio radical en los procedimientos políticos, y por lo tanto, solo debe gobernar quien tenga decisión y fuerzas bastantes para ir a unas elecciones constituyentes.

Preguntado, después, si formaría parte de un gabinete de concentración, respondió:

—No; para la labor que hay que hacer, se necesitan hombres de energías físicas y morales. Yo no sirvo para ello porque tengo ya 80 años y habría que revolver a España de arriba a bajo.

—¿Cree usted que encontraría oposición Maura, si fuese llamado a gobernar?

—No sería oposición para hacer temblar a nadie; crearlo usted.

«La Correspondencia Militar»

Por su significación como órgano de las Juntas de defensa, recogemos el siguiente párrafo de un artículo que sobre la crisis publica *La Correspondencia Militar*:

«El elemento militar sigue, como es lé-

gico y natural, con verdadera ansiedad, el desenvolvimiento de esta crisis trascendental, importantísima, pero totalmente apartada de cuanto pueda envolver preferencia por solución alguna. Los hombres que pasaron aquellos días tristes de la campaña de Melilla en 1893; los que lucharon en Cuba y Filipinas y sin ser vencidos, se vieron humillados en la paz de París de 1899; los que a pesar de sus advertencias, de su abnegación y de sus sacrificios desde esa fecha a 1909, no lograron ser escuchados ni consiguieron evitar días horribos y luctuosos en las últimas campañas de Marruecos; los que saben mejor que nadie la indefensión en que vive aún España, y piensan en las vidas, la sangre y las amarguras infinitas que inutilmente ofrecieron a la patria, no anhelan sino hacer posible en lo futuro la imposibilidad de que, como ha ocurrido en pasadas ocasiones, el pueblo más grande como soldado y el soldado bravo entre los bravos, pueda verse de nuevo en el caso de ser humillado en paz o en guerra.

La opinión del señor Lerroux

Dicen de San Sebastián que en el expreso llegó de Madrid don Alejandro Lerroux, quien se negó a exponer su opinión respecto a la actual situación política de España, hasta haber conferenciado con sus amigos, a fin de orientarse acerca de la marcha de los acontecimientos políticos en estos últimos tiempos, que desconoce a causa de haber estado ausente.

No oculta, sin embargo, su aspiración y la de sus amigos de que se forme un Gobierno que elija unas Cortes constituyentes.

Calificó de absurdo el rumor que ha circulado acerca de que el puede entrar a formar parte de ese Gabinete, afirmando que sus condiciones le impiden colaborar en el Gobierno con el actual régimen.

No cree llegado el momento de constituir un Gobierno nacional, que debe reservarse para cuando la gravedad de las circunstancias lo exijan.

Terminó diciendo que consideraba justas las aspiraciones del ejército.

ECOS

¡DIEZ HIJOS CADA MATRIMONIO!

Acabamos de leer una conferencia que el profesor Carlos Richet, del Instituto de Francia, dió en la Academia de Medicina de París durante el mes de mayo, sobre el problema de la natalidad y la despoblación. El Sr. Richet es un catadrático de Fisiología, y uno de los sabios más queridos y apreciados. El trabajo que hemos leído está documentado y fué escrito a instancia de aquella Academia, que pensó debía tratarse con detenido estudio el problema de la despoblación de Francia. No vamos en este comentario a dar cuenta de todo lo que trata la conferencia y de los remedios que propone para disminuir la despoblación y aumentar la natalidad. Solamente nos hemos de fijar en un muy curioso dato que presenta el Dr. Richet. Este sabio, y la comisión de médicos que le han ayudado en su estudio, deduce que la duración media de un matrimonio es de 22 años en condiciones para procrear. En ese tiempo se pueden tener 11 hijos, puesto que hay innumerables ejemplos de mujeres que tienen dos hijos en un intervalo menor de dos años. En resumen, deduce el Dr. Richet que dos esposos sanos y de buena salud pueden tener en el curso de su vida conyugal normal, 10 hijos y que todos los matrimonios necesariamente debían tener esos hijos.

De resultar exactos los cálculos del Dr. Richet sería en verdad un hermoso espectáculo poder contemplar una población en la que cada matrimonio tuviera diez hijos. Las calles presentarían todos los días, y principalmente los domingos, un pintoresco golpe de vista, con los padres llevando a pasear a su numerosa prole. ¡Diez hijos cada matrimonio! ¿Os imagináis el aumento que obtendrían las poblaciones? Pues el Dr. Richet sostiene que así debía suceder y que si no ocurre es porque no se quiere.

Stop.

El abandono de Petrogrado

Petrogrado 27.—Ante el Parlamento provisional ha hecho Kerenski las siguientes declaraciones sobre la eventualidad de la evacuación de Petrogrado.

«Es claro, ha dicho el jefe del gobierno, que la toma de las islas de Dago y Osel por los alemanes llevó al gabinete a examinar con detenimiento las consecuencias del hecho referido, pero puedo afirmar que ni siquiera hablamos los ministros, como afirman algunos periódicos de la posibilidad de la rendición de Petrogrado; muy al revés de eso, ha sido la defensa de la capital preocupación constante del gobierno, el cual finalmente ha acordado no abandonar la ciudad sino en el caso de que así lo exijan los más altos intereses de la patria.

La actual situación estratégica es tal que hace innecesaria toda discusión sobre ese

asunto, con mayor motivo si se considera que la evacuación de Petrogrado se ha decidido en principio y se ha preparado no precisamente en relación a los referidos hechos militares, sino más bien con miras a las dificultades con que se tropieza para el aprovisionamiento de la ciudad.

Puedo, pues, afirmar categóricamente que todas las medidas que hemos tomado y tomemos aún no tienen más finalidad que la de hacer más sólida y más tenaz la defensa de Petrogrado, rechazando el gobierno hasta la idea de que pueda ser entregado al enemigo, ni tan sólo temporalmente, el centro administrativo del Estado.

Inmediatamente, ha aprobado el Parlamento una moción de la Comisión de Defensa, en la cual se toma de las declaraciones del gobierno sobre la defensa de la capital y de su intención de permanecer en ella hasta el último extremo, y además se expresa el deseo de que la Asamblea constituyente se reuna en Petrogrado mismo.

LA PAZ SOCIALISTA

El diario inglés *Daily Chronicle* ha dado la noticia de que el Comité socialista holando-escandinavo, de Estocolmo, ha últimado su programa de paz, como resultante de la información que abrió entre los partidos y fracciones del socialismo internacional.

No sabemos hasta qué punto es exacta la información del periódico británico. Haremos notar, sin embargo, que el órgano oficial del socialismo francés *L'Humanité*, ha reproducido la información del *Daily Chronicle*, al cual llama «el gran diario inglés», sin poner por su parte nota ni comentario alguno.

El documento que publica, resumido, el *Daily Chronicle*, ofrece un gran interés. Viene a ser algo así como el arbitraje de los socialistas neutrales de Holanda y Bélgica sobre los complejos problemas planteados o agudizados por la guerra.

A continuación damos una idea del contenido de este documento, por lo que se refiere a las condiciones de paz.

1. Renuncia a las indemnizaciones de guerra, pero reparación de los daños causados en contradicción con las convenciones de La Haya.
2. Independencia de Bélgica, a la cual Alemania deberá pagar una indemnización cuya cuantía fijará el Tribunal de La Haya. La división entre Bélgica flamenca y la Bélgica valona será mantenida.
3. Plebiscito para decidir la cuestión de Alsacia-Sorena.
4. Independencia de Serbia y Montenegro y condominio greco-búlgaro-serbio sobre Salónica y la Macedonia.
5. Independencia de la Polonia rusa, y autonomía de la Polonia prusiana y la Polonia austriaca.
6. Independencia de Finlandia, pero conservando un lazo de unión con Rusia.
7. Autonomía federativa de todas las nacionalidades rusas.
8. Autonomía federativa para los checos y los sud-eslavos de Austria-Hungría, libertad de cultos para los italianos de este Imperio.
9. Independencia política y económica de Irlanda, pero conservando un lazo de unión con Inglaterra.
10. Restitución de Armenia a Turquía, pero con garantías para la libertad de los armamentos.
11. Solución de las cuestiones judía y sionista.
12. Liga de naciones con arbitraje obligatorio y desarme general.

NUEVAS FORMAS DE DELITO

Un bando célebre

Publicamos hoy, como lo hicimos con los del general Burguete, el bando dictado por la autoridad militar de Bilbao. Tiene como aquéllos, la particularidad de crear delitos nuevos y nuevas normas penales.

Dice el bando del general Souza: «El gobernador militar se halla dispuesto a reprimir con el mayor rigor movimientos revolucionarios como el provocado ayer por un reducido grupo de revoltosos con el propósito de paralizar la vida normal de la ciudad, dando ocasión de haber víctimas inocentes, precisamente cuando todos los hombres honrados se felicitaban por considerar restablecido el principio de autoridad.

Ordeno y mando: Primero. Todo el que haga armas contra las fuerzas del Ejército, o por cualquier medio trate de sostener el estado de perturbación, será juzgado en juicio sumarísimo y ejecutado en sentencia inmediatamente.

Segundo. Se pone en conocimiento del vecindario que desde las 7 de la tarde se hará fuego sin previo aviso contra todos los que realicen agresiones o hagan resistencia, o den gritos subversivos, o vayan en grupos de más de dos personas.

Tercero. Toda huelga planteada, aun las anunciadas antes de la declaración del estado de sitio, se las considerará ilegales y revolucionarias, y, a sus efectos, se invita a todos los hombres honrados de todas clases sociales a que, sin cobardía, presten su cooperación al más pronto restablecimiento de la normalidad.

El anterior bando, tan interesante desde el punto de vista del derecho, explica la enorme morandad habida en Bilbao y, sin duda, será objeto de amplio análisis en las Cortes.

ACTUALIDAD

El problema militar

La opinión de las Juntas

D. Darío Pérez publica en el *Heraldo* unas declaraciones de los jefes y oficiales de la guarnición de Barcelona con quienes ha hablado de la cuestión militar. Los oficiales ratifican las palabras del coronel Márquez al mismo periodista.

Reconocen que aunque momentáneamente se ha faltado a la disciplina, ésta subsiste hoy más firme que antes, pues lo ocurrido ha sido como un cauterio para restablecerla, en toda su pureza.

Sin embargo, no todos han sido tan respetuosos con ella, pues ha habido quien para conseguir sus fines no vaciló en pretender inducir a los inferiores escalafones de la jerarquía militar a que la rompieran constituyendo juntas de defensa a las que les invitaban; cosa que no consiguieron porque esas clases, lo mismo que a los soldados les consta que los oficiales son los mejores defensores de sus intereses.

No quiere el ejército hacer política, por lo cual ha rechazado ciertos requerimientos e invitaciones. Si quiera, necesariamente, todos sus actos en el momento actual, tengan transcendencia política, no quieren ser políticos al uso, partidistas y sectarios, ni con unos, ni con otros.

La política que hace el ejército es consecuencia del patriotismo, que no puede ver indiferente las desgracias de España y se cifra en estas tres palabras: moralidad, justicia y progreso.

Quéjense los oficiales de la falta de estímulo para el estudio y del sistema de recompensas. Encuentran irritante la desigualdad económica en relación con el elemento civil; así el sobresueldo que disfrutan los militares en Africa es el 50 por 100 y el de los civiles el 100 por 100. A esto responden los gobiernos que la causa de la escasa retribución es, de un lado, la falta de recursos, y además el personal sobrante. Hay falta de recursos porque se derrocha y se administra mal, y la del exceso de personal se hubiera resuelto con colocar el sobrante en otros ramos de la Administración, pero se prefiere aumentar el número de paniaguados.

Todas estas injusticias y polacadas han determinado el aldbazono que ha tenido por objeto despertar a los vecinos de la casa, no subir a ella. A pesar del efecto producido en la política y en la prensa, la masa neutra no parece haber salido de su letargo, quisieran los militares que su ejemplo de asociarse para la defensa de sus intereses fuese imitado por todos los organismos de la magistratura y la enseñanza. Sólo en estrecha colaboración de gobernados y gobernantes puede encontrarse el resurgir nacional, que así conseguirían dos naciones, una europea y otra asiática, en la mitad del tiempo que hemos necesitado nosotros para arruinarnos, perder el imperio colonial y llegar a los límites del envilecimiento.

LA LUCHA EN ITALIA

El avance austro-alemán

Vienna.—Favorecidos por el buen tiempo, las divisiones austro-húngaro-alemanas penetraron, a través de las alturas, en los valles del Isonzo, afrontando la tenaz resistencia del enemigo.

Quebrantada dicha resistencia, la altura Sol fue tomada por la división de tiradores imperiales y reales números 22.

Veinte y tres horas después de iniciado nuestro ataque cayó en nuestro poder la cumbre fuertemente fortificada de la altura 1.041, cerca de Tolmein, debido a la incomparable energía del teniente Schieber, que la tomó por asalto con cuatro compañías del regimiento de infantería de Silesia.

Nuestras tropas se dirigen a la llanura italiana, pasando por los Alpes Julianos.

El número de prisioneros ha llegado a sesenta mil. La cantidad de cañones apresada excede de 450. Todavía se ha de evaluar el material de guerra conquistado por nosotros en las posiciones italianas.

En los dos últimos días derribamos 26 aparatos enemigos en el frente del Isonzo.

Las tropas pertenecientes a todas las regiones del Imperio se distinguieron en estos favorables combates.

Vienna, 27.—La batalla trabada bajo la dirección de S. M. el emperador de Austria-Hungría contra el grueso del ejército italiano, se desarrolló con éxito sin igual por nuestros valientes tropas, ayudadas del incomparable esfuerzo de los ejércitos alemanos.

En el alto Isonzo, nuestras tropas alpinas y los regimientos de cazadores imperiales atacaron las posiciones enemigas desde Estiria al Tiro, en el sector montañoso del Rombon Canin y Stobin, mientras los ejércitos prusianos de Silesia perseguían a los italianos desde Karfreit, obligándolos a pasar el monte Matajur y a replegarse al Oeste de Tolmein, refugiándose en territorio italiano.

En la alta planicie de Bainsizza defendieron los italianos el terreno palmo a palmo; en encarnizadas luchas fueron conquistadas las posiciones enemigas del Sur de Vrh. La altura 052, cerca de Gradisca y el famoso monte Santo, el tan celebrado trofeo de la undécima batalla del Isonzo.

Los hijos de Austria-Hungría emularon en valor y acometividad en Canale y al Oeste

de esta región, haciendo 16.000 prisioneros y apoderándose de 200 cañones.

Al Norte de Gorizia, en el sector de Faitirib, la 17 división húngara que desde hace más de dos años defendía victoriosamente el bajo Isonzo, se arrojó impetuosamente sobre la primera línea enemiga, haciendo 3.500 prisioneros.

El total de prisioneros es de 60.000 y el número de cañones conquistados asciende a 500.

En Rusia y en Albania no ha variado la situación.

En el Consistorio

Anoche celebró sesión nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Presidió el señor Alcalde asistiendo los señores Alemná, Llompart, Pou, Trián, Obrador, Riutort, Bibiloni, Salom, Quetglas, Moner, Solá, Espasas, Barceló, Aguiló (D. J. y D. C.), Barrera, Fons, Planas, Rover, Villalonga, Carbonell, Valenti, Mas, Oliver y Roca y Coll.

Fueron aprobados el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de varios oficios del Gobierno Civil aprobando las cuentas de 1895 a 1901.

Se concedieron varios permisos solicitados por particulares para diferentes obras. Se acordó anunciar subastas para contratar el arbitrio extraordinario sobre automóviles para el año 1918.

Quedó sobre la mesa a petición del señor Fons un dictamen sobre aprobación de acta de acopio de piedra machacada.

Se enteró de un oficio pidiendo prórroga para la terminación de obras de las líneas de los tranvías eléctricos.

Se acordó la liquidación de obras del cementerio de Sant Jordi.

Se acordó anunciar subasta para la manutención de los caballos de la guardia municipal.

Fue aprobada una proposición suscrita por los señores Alcalde y Fons solicitando que el Ayuntamiento elevase una instancia al Ministro de Instrucción Pública pidiendo ceda el edificio que ocupaba la Escuela de Artes y Oficios para instalar en ella los Juzgados de 1.ª instancia y municipales.

La Corporación hace constar en acta el sentimiento por el fallecimiento del concejal y fabricante de pastas para sopa don Juan Clar.

El concejal señor Bibiloni pide se efectúen ciertas reparaciones en el camino y aceras de la Soledad.

El Alcalde contesta que mandarán a un peón caminero para que efectúen los trabajos pedidos por el señor Bibiloni.

Pide la palabra el concejal don Fernando Pou. Propone que en seguida que esté constituido el nuevo Gobierno, sea el que fuere, el Ayuntamiento se dirija a él pidiendo el indulto de los individuos que componían el llamado Comité de huelga.

El señor Llompart, jaimista, manifestó no adherirse a la proposición por no estar en antecedentes. Propuso que quedara echo días sobre la mesa.

El señor Pou le contestó que de los sucesos ocurridos están enterados todos los españoles y en consecuencia reclamaba la urgencia por la resolución de su proposición.

El señor Alcalde pasa a votación si la proposición del señor Pou debe quedar sobre la mesa. Por mayoría de votos se acuerda que no ha de quedar sobre la mesa.

Entonces se vota si o no debe dirigirse el Ayuntamiento al Gobierno pidiendo el indulto del Comité de huelga.

Salvan su voto los señores Alcalde y Llompart.

El señor Carbonell, maurista, manifiesta que la proposición del señor Pou implica solicitar clemencia para unos condenados y por ello es que vota a favor de la petición.

No está conforme con lo propuesto por el señor Pou; claramente se ha visto que la huelga pasada fué e minutamente revolucionaria y que los condenados formaban el Comité de huelga.

Con la petición se persiguen fines políticos, mas que de clemencia. Si de esto último se tratara podría el Ayuntamiento estar continuamente pidiendo indultos.

El señor Pou y Moreno: Me ha extrañado los conceptos emitidos en boca del señor Barceló. Si se tratara de un rey o gran duque o marqués no los extrañaría; pero a un obrero, como yo, que somos hijos de la revolución y que a ella debemos el ser algo, no me los explico.

La Junta no fué revolucionaria y se ha demostrado en documentos de la Junta de defensa que inculpan al Gobierno de aquel movimiento y demuestran que este careció de directores; si fuera revolucionaria la huelga pediría con más entusiasmo todavía el indulto de los directores.

La culpa del movimiento la tiene el Gobierno y ya le han dado su merecido; se le ha arrojado del Poder a puntapiés, de la manera más humillante.

Rectifican los señores Barceló y Pou y se pasa a votación la proposición de este. Se acuerda pedir el indulto por 19 votos contra 7. Votaron a favor los liberales, mauristas, reformistas y los conservadores señores Solá y Bibiloni.

Y se dió por terminado el acto.

ASISIAS BALEARRES. Su historia, sus monumentos y bellezas, por D. José María Quadrado. Precio, 20 pesetas. Librería Tous, plaza de Cort.

✠

PRIMER ANIVERSARIO DEL
Sr. D. Joaquín Ballester Servera
Que falleció en Palma de Mallorca el 1.º de Noviembre de 1916
después de recibir los Santos Sacramentos
E. F. D.

La familia del finado ruega a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y se dignen asistir a alguna de las Misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana miércoles 31 de Octubre en la iglesia parroquial de San Jaime de 7 a 11 inclusive.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del difunto.

LA ALFOMBRERA, Berard 46
FÁBRICA DE ALFOMBRAS

Venta y colocación de alfombras para la presente temporada.
Gran variedad en alfombras listadas y de terciopelo para habitaciones.
Inmenso surtido en alfombras terciopelo pie de cama, GRAN NOVEDAD.

— PRECIOS DE FABRICA —

ANTIGUA CASA PERELLO
Pianos combinados Cussó S. F. H. A.
Gran Premio--Exposición Universal de Milán de 1906.
Jurado Internacional.
Exposición Universal de Bruselas de 1910.
EL PIANO PIANOLA CUSSO S. F. H. A.

Es ante todo un instrumento artístico. Toda persona por escasa que sea su instrucción musical puede ejecutar las obras más difíciles del repertorio antiguo y moderno y con algún estudio de la interpretación llegar a tocar con gran perfección.

No visitar ningún establecimiento sin antes pasar por la citada Casa Unión, 19, Palma

INFORMACIÓN

De la «Isla Marítima»

Desde que ha tomado posesión de sus cargos la nueva Junta, se nota extraordinario movimiento en aquellas oficinas.

En la reunión de la Junta celebrada el domingo se convino la necesidad de desorganizar de carga los muelles así de Palma, como de Barcelona y conforme con la posibilidad que dimos a conocer ayer, se acordó que hoy saliera un vapor en viaje extraordinario.

En esta forma saldrá hoy el *Bellver*, que embarcará cuanta mercancía pueda, y seiscientos cerdos cebados.

Saldrá además el *Miramar* como expedición oficial, que embarcará también cuanta mercancía pueda conducir.

En Barcelona, tomarán ambos buques a su regreso cuanta carga haya, y en esta forma se considera desaparecerá la aglomeración actual de mercancía tan perjudicial para los intereses comerciales, como para la mercancía misma.

Bien de mañana, los vocales D. Antonio Ferragut y D. Miguel Salom, han asistido al muelle a dictar disposiciones para que exista el mejor orden en los embarques y desembarques de la mercancía.

No sabemos los acuerdos que han adoptado pero desde luego suponemos, que en primer lugar habrán adoptado la determinación inaplazable de que durante las noches no quede un átomo de mercancía, sin quedar cubierta por los correspondientes *encerrados*, como igualmente el no permitir que se deposite mercancía en tierra, sino previamente colocada sobre *poyales*.

Ambas disposiciones las agradecerá indudablemente el comercio.

En esta época, y ante la inseguridad del tiempo, el dejar la mercancía al aire libre y sin cubrir, puede ofrecer al propietario un inconveniente importantísimo.

Contra costumbre, ayer ni hoy no ha estado al frente de los trabajos de carga y descarga en el puerto, el encargado de la dirección de estos trabajos, conocido por *En Damià*. Su ausencia se nos dice que obedece a haber presentado la dimisión de su cargo tan pronto como hubo dejado la dirección de la Isla, don Sebastián Simó.

Hoy está encargado de la dirección de los trabajos de referencia, el encargado también de una de aquellas secciones de movimiento llamado Juan Galmés.

Se ha notado también algún personal nuevo en las operaciones de carga y descarga.

En las oficinas de la Compañía, estaban encargados hoy de los asuntos de la dirección don Antonio Qués y don Miguel Salom.

Ante el interés, que como es consiguiente entre el público se nota, por conocer los primeros acuerdos de la nueva Junta, ya que se considera ha de haberlos de mucha importancia, como igualmente la marcha relativa con motivo del asunto suscitándose con el pretendido envío del vapor *Cataluña* a Inglaterra hemos procurado hacer información.

Por conducto particular sabemos con respecto a este asunto que la Junta de ayer revisó bastante interés, pues se trató en principio de la necesidad de poner en movimiento al vapor *Rey Jaime I*, como igualmente del personal que ha de tripularlo.

Su habló del asunto del *Cataluña* acordándose telegrafiar al Gobierno que la tripulación se negaba a hacer el viaje a Inglaterra por no obligarle a ello la contrata que tenían con la Compañía.

Se estudiaron varios asuntos relativos a acuerdos tomados por la anterior Junta de gobierno, como igualmente cuestiones de *netamento*.

Ha sido encargado interinamente del despacho de la sección relativa a Aduanas, en la isla Marítima don Pedro Bosch.

Audiencia

En la causa seguida contra don Bartolomé Ferrando Obrador (ex-juez Municipal de Montuiri) por dos delitos de esta y uno de infidelidad en la custodia de documentos, y contra Gabriel Cerdá Miralles, por un delito de esta, se ha dictado sentencia, y por ella se absuelve libremente a dichos dos procesados y se declaran de oficio las costas.

Las subsistencias

En la Plaza de Abastos desde hace varios días se nota carencia de carne vacuna; si bien el mercado está surtido de carne de reses lanaras.

Hemos querido averiguar las causas y ellas, según persona enterada, son las siguientes:

En Mallorca existen reses vacunas y lanaras para abastecer los mercados, incluso Palma, durante varios meses.

El ganado en la península obtiene un precio exorbitante hasta el punto que es imposible su adquisición por los cortantes palmesanos pues se paga la res, en vivo, a mas alto precio que lo que ellos detallan.

Esos precios del ganadero peninsular han hecho que el mallorquín sea muy exigente y pide un precio muy elevado. Los cortantes se abstienen todo lo posible en la demanda. Todo ha dado por consecuencia que durante unos días se ha notado a faltar algo la carne de res vacuna, si bien no en absoluto. De carne de res lanar ha habido de sobra, pues todos los días terminada la venta, se ha almacenado 50 y mas kgs.

Noticias particulares hacen creer que un grupo de ganaderos se muestra retraído en llevar reses al Matadero por causa que determinado facultativo hizo inutilizar una ternera, que, según aquellos, no había motivo para ellos.

Los ganaderos incluso han intentado que han intentado que cesara en sus funciones el aludido veterinario.

Los cortantes están dispuestos a no pedir se eleve el precio de tasa aunque tengan que hacer los mayores sacrificios.

Como conclusión hay que manifestar que por ahora no hay peligro de conflicto alguno por carencia de carne.

Consejo de Agricultura y Ganadería

Esta tarde en el despacho del señor Gobernador, bajo la presidencia de éste, se han reunido los vocales electos y los natos del Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería con el objeto de proceder a su constitución.

Posesionados los vocales de sus cargos por el Gobernador, éste dispuso que se procediera a la elección del vocal que había de desempeñar el cargo de presidente; pasándose a la votación de la cual resultó elegido por 10 votos incluso el del Presidente, el que lo es de la Cámara Agrícola Balear don Antonio Roselló Nadal, quien agradeció a sus compañeros la distinción que le habían dispensado.

El señor Gobernador manifestó que aún cuando debiera darse por terminado el acto, consideraba en vista de la urgencia del caso, que procedía la elección del vocal que había de desempeñar en representación del Consejo las funciones de Asesor de la Junta de Subsistencias.

A propuesta del Ingeniero señor Ballester y en vista de las circunstancias que concurren en el vocal don Honorato Salom fué este elegido por aclamación para el desempeño de aquel cargo.

La política

Noche reunió el Comité del partido liberal con objeto de enterarse de ciertas peticiones que habían sido hechas por los reformistas.

Como con dichas peticiones se alteraban las bases primitivas convenidas con todos los partidos, al objeto de que pudiera aplicarse el artículo 29, el comité acordó por unanimidad mantener íntegras las condiciones del pacto.

Esta noche a las ocho y media tendrá lugar en el Centro Reformista, situado frente al Teatro Balear, una reunión de todos los individuos pertenecientes al bloque de las izquierdas, socialistas, republicanos, reformistas y elementos afechos a la Asamblea de Parlamentarios celebrada el día 19 de julio último; para tratar de asuntos electorales.

A dicha reunión quedan convocados todos los que pertenecían a dichas agrupaciones políticas.

Según noticias dichas reunión obedece, a no haber llegado a una perfecta inteligencia los elementos liberales y reformistas que anoche se reunieron para la definitiva unión de dichos partidos en las próximas elecciones municipales.

La discrepancia según hemos podido saber, fué debida a no haber querido transigir los delegados reformistas en su acuerdo de presentar un candidato en el distrito en que se presenta don Bernardo Obrador, con objeto de oponerse a su elección por el artículo 29.

En vista de todo esto se nos dice quedó roto el pacto entre liberales y reformistas y en su consecuencia éstos amenazan con ir a la lucha presentando candidatos en todos los distritos.

Por otros conductos que nos merecen crédito hemos podido saber que los elementos del Comité Reformista llevan a cabo gestiones para conseguir una inteligencia con el partido conservador con el fin preconcebido de alcazar en el Ayuntamiento la mayoría absoluta, que según los cálculos, de conseguirse el pacto, estaría formada por 14 conservadores y 5 reformistas.

Tráfico y Vapores

El *Bellver*, ha embarcado esta tarde con destino a Barcelona seis cientos cerdos cebados.

Este buque ha conducido escasísima carga de Barcelona, debido a haber tenido que hacer entrada y salida de Palma hoy mismo.

El *Rey Jaime II*, ha salido para Valencia.

Ha embarcado 1.100 sacos de habichuela, cosecha de La Puebla y extraordinaria partida de madera de pino en tablas, e ligos pasos destinados a la producción de alcohol.

El *Miramar*, va en expedición oficial a Barcelona.

Ha embarcado unas trescientas toneladas de efectos, mucho almendrán, pulpas, trigo, munitos, embutidos, pieles curtiadas, pulpas de albaricoque y botes de tomate en conserva, carbonilla de nuestras minas, corteza de pino y encina, y mucha farderia varia.

El *Lulio*,—Debe marchar a las ocho y media para Ibiza y escalas.

Esta mañana estaba embarcando carbón, al efecto.

Ha embarcado también escasa cantidad de productos vegetales, farderia y alguna harina con destino al citado puerto.

El vapor *Balear*, llegará mañana de Ibiza, no habiéndolo hecho hoy a causa del retraso sufrido por el mal tiempo, en su salida de Barcelona.

El movimiento de veleros ha sido extraordinariamente escaso, permaneciendo en la misma situación de estos pasados días.

Notas del Carnet

PERSONALES

Desde hace algunos días guarda cama, fuertemente azacado de pulmonía nuestro estimado amigo el Notario de esta ciudad don José Alcover Maspons.

La familia de nuestro amigo en vista de que anoche se había agravado mucho en la enfermedad que padece y aconsejada por los doctores que le asisten, ordenó que le fueran administrados los Santos Sacramentos que recibió el señor Alcover con resignación cristiana.

Durante la mañana y tarde de hoy el parte facultativo era en extremo pesimista, temiendo un fatal desenlace.

Hacemos fervientes votos para el pronto restablecimiento de nuestro estimado amigo.

A la hora que cerramos la edición, las seis de la tarde, continúa nuestro querido amigo en el mismo estado de gravedad.

El sacerdote Rdo. Sr. D. José Cladera se halla completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Ayer mañana, el ilustrado médico D. Onofre Juaneda, asistido del de cabecera D. Bartolomé Gaya y de los facultativos D. Bernardo Riera y D. Antonio Morey, practicó una delicada operación de gastro-enterostomía, al Presidente de la Unión Industrial, nuestro estimado amigo D. Francisco Casasnovas.

La operación resultó un verdadero éxito para el operador señor Juaneda y los facultativos que le auxiliaron, la que fué realizada con precisión y suma felicidad, siguiendo inmejorable curso el paciente, a quien descaemos un pronto y completo restablecimiento.

De todos es conocida la brillante actuación desde la presidencia de la «Asistencia Palmesana» de nuestro querido amigo don Domingo Torrens y Roca.

Aquella sociedad la colocó el señor Torrens a la envidiable altura en que se halla actualmente.

Los socios han querido demostrarle su satisfacción y en junta general acordaron editar un album dedicándolo al señor Torrens como testimonio imperecedero.

Además se acordó obsequiarle con un banquete que tendrá lugar el próximo domingo en el Hotel Victoria.

Se halla completamente restablecido de la dolencia sufrida el propietario don Jorge Fuster y de Villalonga.

DE VIAJE

De Barcelona en el vapor «Balears» han venido esta mañana don José Serra, don Antonio Bosch; doña María Oliver, don Pedro J. Mayol, don Pedro Reses y don Antonio Vaquer.

Esta noche embarcará para Ibiza nuestro amigo el Rdo. D. José Guasch y Torres.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA

Santos.—Nemesio, Leonardo y Narciso.
Cuarenta Horas.—Empezarán en las Misiones en sufragio de los difuntos que fueron acompañados en su entierro por las asiladas del Establecimiento.

Exposición a las tres y media de la tarde y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

MARITIMAS
ENTRADAS

De Barcelona, el vapor *Bellver*.
De la mar, dos *faluchos*.

SALIDAS

Para Barcelona, el vapor *Bellver*.
Para el mismo punto, el vapor *Miramar*.
Para Valencia, el vapor *Rey Jaime II*.
Para Ibiza y Escalas debe salir el vapor *Lulio*.

NOTICIAS VARIAS

Son esperados mañana, el vapor *Balear* de Ibiza y escalas y el rápido *Mallorca* de Barcelona.

—Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente del de Valencia, con cargamento de efectos, el laúd de esta matrícula *S. Adrián*.

—A las cuatro de la tarde venta en demanda del puerto, procedente de Cabrera, el vapor *Ciudad de Palma*.

EL TIEMPO
Día 30 Octubre a las 8 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 764 mm.; Termómetro a las 9 m., 12.4; Máxima al sol, 17 id.; Máxima a la sombra, 14 id.; Mínima a cubierto, 7 id.; Mínima a descubierta, 6 id.; Temperatura media de ayer, 11; Temperatura media correspondiente al mes, 20; Ascenso del barómetro en 24 horas 4 m.

De Teatros
LÍRICO

Hoy y mañana actuarán por última vez la canzoncista *Floriana*, *Trio Makoki* y *Renie Carcass*.

Alternarán con un escogido programa de cine.

Para el jueves por la tarde de 4 a 7 y media se anuncia el estreno de la película de largo metraje *Lo escrito queda* interpretada por Ivetta Andreyev.

Por la noche se pondrá en escena el drama *Don Juan Tenorio* habiendo sido contratado el primer actor José Lurmedi del Teatro Apolo de Barcelona para que se encargue de la parte de protagonista.

Dona Inés correrá a cargo de la señorita Salvá.

Para el sábado se anuncia el debut de tres grandes atracciones.

Charito Delhor notable bailarina clásica que se presenta con lujoso decorado y vestuario.

Olimpia notable canzoncista española considerada como la primera en su género y los *Hermanos Bessons* clasificados como la mejor pareja de bailes de salón y que presentará varios de ellos nuevos en Palma.

GACETILLAS

—De Instrucción. Se ha posesionado del cargo el maestro de Fomalux don Antonio Saula.

Se anuncia a concurso la provisión de una plaza de ayudante gratuito de la sección de Ciencias del Instituto de Malón.

—Figurines. Los «Almacenes San José» los reparten a su clientela y público general. Contienen aquellos los modelos de la presente temporada.

—Buque de guerra. Ha fondeado frente a la Lonja el contratorpedero *Cadarsa*.

—Pérdida. Se ha extraviado desde la plaza de la Cuartera, pasando por las calles de Colón, Quiot, Brossa, hasta la de San Nico-

las, un reloj de oro de señora. Caso de en contrario puede devolverse a la conserjería de las hermanas Castells, calle de Brossa, «La Catalana». Se gratificará con 10 pesetas el hallazgo.

—Practicantes de farmacia. Hemos recibido un escrito suscrito por D. Antonio Palmer, practicante de Farmacia, en el cual aboga para que los farmacéuticos de esta ciudad establezcan, como en Barcelona, Gerona, Valencia y otras poblaciones, el descanso dominical, sin desatender, sin embargo, el servicio en los mencionados establecimientos.

Es de esperar que los farmacéuticos vean el medio de atender a las justas aspiraciones de sus dependientes.

—Para robustecer y desarrollar a los niños nada hay mejor que la CARNE LIQUIDA Valdés García

—La «Pasta dentífrica Orive» es el complemento del «Licor del Polo».

De la Región
SOLLER

Ha terminado la Santa Misión que con palabra elocuente y persuasiva han predicado tres padres de los S. S. C. C., cuyos nombres adelantamos en la crónica anterior, habiendo absorbido toda la atención de este religioso vecindario durante los diez días que han permanecido entre nosotros.

Durante este periodo, ya en discursos ya en pláticas doctrinales, han explicado con sencillez y al alcance de todos, las principales verdades de nuestra Religión y los deberes que cada uno viene obligado a cumplir. La asistencia de fieles era tan numerosa que el templo parroquial era incapaz para contener tanta multitud habiendo tenido necesidad los oyentes de ocupar el presbiterio.

Ayer se repartió la Sagrada Comunión desde las cuatro de la mañana hasta las ocho y media por algunos señores sacerdotes, calculándose que no bajaría de cinco mil las personas que se acercaron a la Sagrada Misa.

La procesión de la tarde fué también muy lucida.

En el último tren salieron para Palma los Padres Misioneros siendo despedidos en la estación por numerosa muchedumbre.

—Precedida de fuerte tronada, ha caído esta mañana lluvia abundante. A la hora en que escribimos, el Cielo está encapotado con tendencia a llover más.

—Hemos sabido con singular satisfacción que la señora Conte, accediendo a las reiteradas peticiones de algunas antiguas discípulas, se ha decidido, por fin, a dar lecciones, en su propia casa y a determinadas horas del día, de piano y francés. Nadie ignora la competencia de la señora Conte para una y otra cosa, no dudando que las señoritas de la alta sociedad sollerense que sientan amor al divino arte y deseen conocer la lengua de la nación vecina, no dejarán de aprovechar la ocasión que se les brinda.—C.

El Cónsul de Francia
en las Islas Baleares

Tiene el honor de hacer saber que una misa de *Requiem* a la memoria de los soldados y marineros franceses y aliados muertos en el campo de honor durante la guerra actual, será celebrada el día de Todos los Santos, Jueves 1.º de Noviembre, a las doce, en la Capilla de las Almas del Purgatorio en la Santa Catedral Basílica de Palma.

Coronas mortuorias

Extenso y variado surtido a precios sin competencia.

Sucesor de Umberto
PAPELERIA, Colón 25

A los Aceiteros

Se desea alquilar un depósito de capacidad de 6000 m. de largo por 325 m. de ancho, y 280 m. de alto, que reune las mejores condiciones para contener aceite.

Informes: Bono 1, principal, (cerca Horno «La Gloria»).

COMPRARIAMOS

Vías vagonetas sistema Decauville usadas, pero en buen estado.

Ofertas *La Fertilizadora*, Fábrica de Abonos Químicos, Palacio, 71.

Marítima Sollerense

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al artículo 19 de los Estatutos por que se rige esta sociedad, se convoca a Junta General extraordinaria para el día 4 de Noviembre próximo a las 3 de la tarde en las oficinas de la misma, calle del Príncipe número 24, para dar cuenta de la venta del vapor *Villa de Soller*, del estado actual de la compañía y cambiar impresiones sobre la futura marcha de esta sociedad.

Soller 14 Octubre 1917.—El Presidente, Lorenzo Roses.

HORNO DEL TEATRO
de NICOLÁS CANET

Recomienda a su numerosa clientela que el Domingo encontrarán a todas las horas, los exquisitos buñuelos llamados de viento y crema.

SERVICIO A DOMICILIO

EL DILUVIO
Unión 6—Palma

Taller especial en composturas de máquinas para escribir, gramófonos, instrumentos de cirugía, etc., etc.

PRECIOS MÓDICOS

ACADEMIA SAIZ
CARRERAS MILITARES
Pelaires 105—2.º

TELEGRAMAS

Ecos varios

ANUNCIO DE HUELGA

Madrid 29 (9 n.)
 Sevilla.—El Director ha rechazado las negociaciones de los tranvías.
 En vista de esto se proponen declarar la huelga a las 12 de la noche del día 31.
 Sábese que les secundarán la sección de alumbrado y de los talleres.

OTRO TREN QUE DESCARRILA

Madrid 30 (11 m.)
 Burgos.—En la línea de Robla entre Robledo y Sensillo ha descarrilado un tren carbonero.
 Hay heridos tres empleados de la compañía.

La guerra europea

Del frente francés

Madrid 29 (9 n.)
 Londres.—Despacho oficial: Los franco-bélgas han realizado con éxito una operación sobre el monte Merckens. Los franceses tomaron el pueblo de Luighom y toda la península de Markens.
 Cogimos prisioneros.
 El cañoneo en el frente continúa vivo.
 La aviación se muestra también activa por ambos bandos.
 Derribamos once aparatos alemanes y otros cayeron averiados. De los nuestros faltan nueve.
 Aparición de un submarino

Cádiz.—Al alardear de ayer un submarino alemán apareció a tres millas del faro San Sebastián, permaneciendo a flote bastante tiempo, hasta que se acercó el cañonero «Lauria», sumergiéndose.
 Solución de la crisis italiana

Roma.—Orlando reconstituirá el gabinete, habiendo conferenciado ya con significados políticos, socialista y reformistas.
 Estos han pedido que se constituya un comité de guerra que encauce la más enérgica acción de resistencia militar y civil.
 Los partidos políticos nacionales de Milán han telegrafiado a Cadorna que la expresión de la voluntad del pueblo italiano es resistir el feroz asalto del enemigo.
 Las opiniones de los críticos militares son optimistas, pues recuerdan el anterior fracaso que se anunció como un éxito fulminante de resultados decisivos y siguió la famosa victoria de la expedición reciente.
 Buque embarrancado

Madrid 30 (11 m.)
 Alicante.—Frente a Santa Pola ha embarrancado un buque italiano de 7.000 toneladas que se dirigía de Baltimore a Genova.
 Se trabaja para salvarlo.
 El apoyo de las colonias inglesas

Londres.—En la Cámara Lord Curzon citó las cifras de contingentes enviados de Ultramar.
 El Canadá envió 350 mil hombres; Australia 300 mil; Nueva Zelanda 120 mil; el Sur de Africa 60 mil y Terranova 4 mil.
 También contribuyó la India inglesa.
 En los mares sólo queda un pequeño buque mercante alemán convertido en crucero armado, pero se carece de noticias de él hace tres meses, suponiéndose hundido.
 La situación en Italia

Madrid 29 (2 t.)
 Roma.—«Il Messaggero» dice que entre las tropas atacantes en la cuenca de Plezzo se encuentran tres divisiones turco-búlgaras.
 «La Tribuna» dice que esto demuestra el gigantesco esfuerzo contra el ejército italiano, que supera al empleado contra Verdun.
 Lo hacen como fines políticos cuya mira constituye el punto decisivo de la suerte general de la guerra.
 «Il Corriere d'Italia» publica un artículo firmado por el diputado Nava, que dice que ante el desesperado esfuerzo del enemigo, que tiende no sólo a arrancarnos el fruto de dos años de lucha sino a invadir nuestro territorio, falaz y vana esperanza para arrastrarnos a una paz vergonzosa, todos los partidos debemos hacer callar los discurrimientos y cumplir con disciplina cualquier sacrificio para que la Patria se salve y logre sus derechos nacionales.
 Parece que el jefe político Orlando, se encargará de formar Gobierno rápidamente como piden las urgentes necesidades del momento actual.
 Para ello han celebrado ya importantes conversaciones significadas políticas que cooperarán con el Gobierno.

Alrededor de la crisis

Manifestaciones del señor Dato

Madrid 29 (2 t.)
 Acudió el señor Dato a Palacio por informar al Rey del resultado de las consultas.
 A la salida dijo: «Nada puedo decir. Ignoro quien es el designado, o si seguirá las consultas. Lo único que puedo afirmar es que yo no sigo en el Poder.»
 Al recibir a los periodistas en la Presidencia repitió estas manifestaciones, añadiendo que no tiene noticias que haya más citaciones para consultas.
 «Supone que hoy quedará resuelta la crisis.
 Preguntado si volvería a Palacio dijo: «Si el Rey no me llama, no.»
 Preguntado si la crisis sería laboriosa pues se creía que el encargado de formar gobierno fracasaría en su intento, dijo que se podía esperar todo lo contrario del patriotismo de todos eludiendo contestar concretamente.
 A otra pregunta sobre la negativa del partido de prestar elementos conservadores al gabinete de concentración se limitó a decir que bien conocida es la actuación del partido y su absoluta cohesión.

Dice Sánchez Guerra

Este político dijo que el señor Dato le ha dicho que el Rey se tomará algún tiempo para resolver.

Sánchez Toca en Palacio

A las doce llegó el señor Sánchez Toca a Palacio.
 Al darle la enhorabuena los periodistas contestó: «Están Vds. muy equivocados.»
 Subió seguidamente a la Cámara Real.
 Al salir el señor Sánchez Toca de Palacio se mostró reservadísimo contestando ambigüamente a las preguntas de los periodistas.

Dijo que iba a casa del señor Dato para conferenciar y que allí encontrarían información.

Es general la creencia de que se le ha encargado del Poder, aunque un íntimo suyo declaraba posteriormente, no sin dejar de apuntar la posibilidad de un gabinete Toca, que sería posible se ampliaran las consultas.

El señor Sánchez Toca al llegar al domicilio del señor Dato no encontró a éste. Entonces se trasladó a la Presidencia donde el señor Dato se encontraba reunido en Consejo con los ministros.

Al terminar el Consejo entró el señor Sánchez Toca al despacho del señor Dato conferenciando ambos largamente.

Animación en los círculos políticos. —Elogios al señor Sánchez Toca.

Madrid 29 (9 n.)

En los círculos políticos se nota una concurrencia extraordinaria.

Se decía que aumentan las dificultades de cada momento para solucionar la crisis.

Se elogiaba el trabajo que se ha tomado el señor Sánchez de Toca el cual en toda la tarde no ha parado en sus gestiones.

Visitas a García Prieto y Romanones.

El señor Sánchez Toca visitó al señor García Prieto y no habiéndole encontrado en su domicilio fué a conferenciar con el señor Conde de Romanones.

A la salida dijo que encontró al señor Conde en excelente disposición y que contaba con él.

Luego marchó a la Presidencia conferenciando nuevamente con el señor Dato.
 Dijo luego que volverá a hablar con el señor García Prieto.

Sánchez Toca en Palacio

A las 6 y media volvió a Palacio el señor Sánchez Toca.

Al entrar dijo que había conferenciado con todos los prohombres, menos con el señor García Prieto que no había podido verte, pero volverá a ver si puede hablar con él.
 Dijo que venía antes para dar cuenta al Rey de sus gestiones.
 Afirmó que todos ven con simpatía su gestión y le apoyan desde fuera del Gobierno.
 Solamente el señor Conde de Romanones me ha ofrecido su apoyo incondicional dentro y fuera del Gobierno.
 Me propongo, añadió, seguir las gestiones.

Al salir el señor Sánchez Toca de Palacio dijo que contó al Monarca las gestiones que ha realizado cerca de los representantes de los partidos, poniéndole de manifiesto la ideología de todos, puestas que pedían un gabinete de concentración y ahora todos se echan fuera, así es que de lo que se trata es de un gabinete de concentración monárquica con representaciones de todos los partidos, por ello visitó a los señores Cambó y Alvarez.
 El objeto de este Gobierno es resolver los cuatro anunciados de que hablaba en mi nota.
 Dijo que por la noche y mañana proseguirá las gestiones y conferenciará con los señores García Prieto y Lacierva.
 De legarse a la formación de este Gobierno no quisiera presidirlo. Claro es, que si no hay otro remedio yo seré el presidente.
 En seguida marchó a visitar al señor García Prieto y dijo que nadie volverá a Palacio hasta mañana.

Melquíades Alvarez es llamado por Sánchez Toca

Madrid 29 (10 n.)

Después del señor Cambó también estuvo en casa del señor Sánchez Toca el jefe de los reformistas D. Melquíades Alvarez.
 Al llegar, los periodistas le interrogaron y dijo: Supongo me hablará de la Azucera, pues no creo que me hable a mí de la crisis.
 El señor Alvarez permaneció un buen rato en casa del Sr. Sánchez Toca.
 A la salida manifestó a los periodistas que el señor Sánchez de Toca le había expuesto el deseo de formar un gabinete de concentración parlamentaria y deseaba saber si contaba con el apoyo de los reformistas y si un amigo mío podía incluso desempeñar una cartera.
 El señor Alvarez dijo que no podía dar la contestación puesto que el acuerdo de todas las izquierdas era firme, de no apoyar ningún gobierno que no esté integrado también por todos los elementos de las izquierdas.
 Añadió que reunirá a los amigos los cuales, cree que ratificarán esta creencia suya.
 Sánchez Toca cuenta con el apoyo de Maura y Cambó

Ha circulado el rumor de que el señor Sánchez Toca cuenta con el apoyo decidido de los señores Maura y Cambó.

Comentarios de la prensa a la jornada de hoy

Madrid 30 (10 n.)

Los periódicos, con unanimidad, comentando la jornada coinciden en que sigue la desorientación, estimando que la concentración monárquica no parece tener éxito.

El «Imparcial» cree incluso que formando gabinete el señor Sánchez Toca, no logrará las colaboraciones citadas, que quedarían ausentes del Gobierno.

El «Liberal» teme que el gabinete nazca ya muerto.

La prensa de la derecha sigue reclamando un gabinete Maura.
 Todos convienen en que no se advierte el deseo de las fuerzas políticas de apoyar al señor Sánchez Toca, participando éste de la dirección política.
 La confusión persiste pues todo hace creer que Sánchez Toca no tendrá éxito.
 La jornada de hoy terminará como la de ayer.

Sánchez Toca fracasar y Villanueva formará gabinete

El diario «ABC» recoge las impresiones de un alto personaje bien informado.
 Este personaje dice que Sánchez Toca fracasará y que desde luego cuando vaya a casa del señor García Prieto para requerir su apoyo, encontrará una negativa rotunda.
 Entonces el Rey confiará el intento al señor Villanueva y pudiera ser que este tuviera mejor suerte pues cuenta con el apoyo previo de los prilestas y seguramente obtendrá el de Romanones.

Sobre la conferencia entre Sánchez Toca y Maura

Sábese que en la conferencia tenida entre los señores Sánchez Toca y Maura, este le dijo que vela con simpatía la idea del primero, pero que carecía de partido.
 Entonces el señor Sánchez Toca le preguntó, si aceptaría la presidencia del Congreso y Maura contestó que era un cargo que había jurado no ejercer nunca.

Dato en la Presidencia

En la presidencia permaneció el señor Dato toda la tarde, a donde fueron llegando toda la plana mayor del partido y muchos Directores generales y Subsecretarios.

Curiosos en los alrededores de Palacio.

Madrid 30 (4 m.)

En los alrededores de Palacio se estacionaron multitud de curiosos, que se negaban a circular, teniendo la policía que practicar algunas detenciones.

Entreviu con Lerroux

Los periódicos publican una entrevista sostenida con el señor Lerroux, quien calificó la huelga de agosto de movimiento puramente económico.
 A pesar de mi creencia, de que carecerían de éxito, como se solicitó mi concurso, no le regateé, pero cuando vi que se me buscaba me oculté.
 Confía, dijo, en la eficacia de la Asamblea Parlamentaria, aunque cree que los sucesos la perjudicarán.
 Respecto a las Juntas de Defensa, creo que las peticiones son justas, pero me parece que lo hacen mal, pues no deben exigir un gobierno militar. Desde el primer momento yo me puse al lado de los militares y por ellos hubiera hecho lo que hubiese precisado.
 Respecto a si sería ministro, dijo que el nunca lo será con la monarquía, en último caso lo que haría, sería designar a una persona que le substituyera.
 Considera la situación grave, pero se agravará más y el Gobierno que vendrá, caerá pronto y el otro también. Un gabinete parlamentario sólo podría ser una solución provisional.
 Yo, dijo, soy franco y me juzgo capaz de servir a España en un momento dado, como puente, o como sea, por ello no quiero gastarme esterilmente como uno más.

Sánchez Toca García Prieto

Madrid 30 (4 m.)

El señor Sánchez Toca conferenció con el señor García Prieto.
 El señor Sánchez Toca dijo a la salida que el señor García Prieto le ofreció su apoyo en la misma forma que el conde de Romanones. Entendámonos, añadió el señor Sánchez Toca, el Gobierno que yo intento no es un Gobierno de partido, sino de concentración, no mandarían los partidos sino la concentración misma.
 Yo continuaré las gestiones en este sentido.

García Prieto y los periodistas

El señor García Prieto también recibió a los periodistas y dijo: El señor Sánchez Toca me dió cuenta de sus gestiones y yo le ratifico lo que dije en mi nota de ayer, es decir que apoyaré a todo Gobierno de concentración, siempre que entren elementos de todos los partidos monárquicos a fin de que sea un Gobierno de concentración y no parcial.

Dato y los periodistas

El señor Dato conversó a última hora con los periodistas.
 Se extrajo el señor Dato de las palabras del señor Maura de que carecía de partido así como de la negativa en aceptar la presidencia del Congreso.

Éxito de una frase

En los círculos políticos tuvo éxito la frase que se atribuyó al señor Bergamín con motivo de la designación del señor Sánchez Toca.
 Interrogado Bergamín sobre los motivos que hayan podido influir en las altas esferas para encargarse al señor Sánchez Toca de presidir el Gobierno, dijo: Como no sea que ha sido el único consultado que ha llevado a Palacio en lugar de una nota, dos...

Lacierva y Maura

El señor Lacierva visitó y conferenció con el señor Maura.

Lo que dice «La Correspondencia Militar»

Madrid 30 (5 m.)

«La Correspondencia Militar» en su artículo de fondo dice:

«Seguimos apartados del desarrollo de la crisis y espectadores sin perder detalles. Cuanto más laboriosa sea, quizás vayamos acercándonos más a la realidad y al éxito. Insistimos en que sin dejar de fijar nuestra atención en los trascendentes problemas interiores nuestra vista y nuestro pensamiento no se separan de los graves problemas internacionales. Es conveniente que nadie lo olvide y por ello lo recordamos, que nuestra verdadera neutralidad implica un equilibrio de acción y un profundo respeto para todos los beligerantes.

Para la formación de un gobierno no creemos que haya necesidad de encastillarse y llevar a los hombres de talla. Solo hace falta ser hombre de alicios y decisión, y capacitados para que en el departamento que se les confie sean verdaderos presti-

gios, y sepan cimentarlo en una política seria y una vida privada intachable.
 Lo que si aseguramos que no hay quien piense seriamente en un gobierno militar.

El Gobierno de Sánchez Toca

Por la tarde se dijo que el primitivo pensamiento del señor Sánchez Toca era el siguiente Gobierno:

- Estado, marqués de Lema.
 - Gobernación, Bugallal.
 - Hacienda, Pedregal, reformista.
 - Guerra, Marina.
 - Marina, Flores.
 - Fomento, Garriga, regionalista.
 - Instrucción, Fernández Prada, maurista.
- En cuanto a los demás ministros se ignoraba.

«La Epoca», y Sánchez Toca

Madrid 30 (5 m.)

Algunos periódicos ya empiezan a censurar a Sánchez Toca, señalándole ciertas actitudes.
 «La Epoca» dice:

«Informes verosímiles nos hacen creer que el señor Sánchez Toca, aceptó el encargo sabiendo de antemano la dificultad de solución, empero sin embargo iba a contribuir a fijar actitudes y a despejar las incógnitas. La tarde no puede darse por perdida.

Después de las consultas señaladas se ha puesto de relieve lo que tantas veces hemos anunciado: las dificultades de todo Gobierno de concentración, por la heterogeneidad de programas y puntos de vista.

El horizonte político, añade, sigue tan cerrado como ayer.

Desaliento en la opinión

Otro periódico resume la jornada señalando que lo que realmente ha sido más que nunca es la confusión y el gran desaliento de la opinión pública.

El espectáculo es verdaderamente lamentable.

Lacierva niega su concurso y Sánchez Toca declina.

Un periódico conservador que ocupaba un alto cargo ha dicho que a última hora el señor Lacierva negaba su concurso al señor Sánchez Toca.

Este declinará mañana ante el Monarca el encargo de formar gabinete.

Protesta contra los gobiernos

Madrid 30 (11 m.)

Castellón.—Los partidos políticos de Villarreal han acordado no tomar parte en las elecciones municipales como protesta por el abandono en que les han tenido todos los Gobiernos.

Apiaudiendo a García Prieto

Los demócratas aplauden la contestación de García Prieto, pues entienden que sólo con el concurso de las ramas liberales, sería liberal el gobierno, opinando que sería una anomalía que los presidiera Sánchez Toca.

DE LA ASAMBLEA DE PARLAMENTARIOS.

Cuando mayor era la animación en el Congreso se reunió en la sección de diputados y senadores de la Asamblea de parlamentarios las ponencias primera, segunda y tercera para redactar en definitiva los trabajos que se discutirán mañana en la sesión en pleno que se celebrará en el Ateneo.

El Mensaje de las Juntas fué entregado al Rey

Madrid 30 (11 m.)

«El Liberal» afirma que el Mensaje de las Juntas de Defensa ha sido entregado al Rey.
 Hace historia del asunto desde que el Mensaje fué redactado el viernes en Barcelona, siendo entregado el sábado por la tarde al Rey en la Casa de Campo, por dos oficiales.

S. M. tuvo noticia del Mensaje el sábado por la mañana momentos antes de despachar con Dato en Palacio.

El contenido del Mensaje, cree saber «El Liberal», que es breve y algo incoloro pero de gran adhesión al Monarca.

Una de las reformas que se piden en el mensaje es la creación de un Estado Mayor Central autónomo.

Se reúne la Asamblea de Parlamentarios

Madrid 30 (11 m.)

A las cinco de esta tarde se reunirá en el salón de actos del Ateneo, la Asamblea de Parlamentarios.

Se efectúa la Asamblea por entender los parlamentarios que hay problemas fundamentales que estudiar independientemente del Gobierno que pueda ocupar el Poder.
 Se han recibido ya doce adhesiones entre ellas la de don Daniel López, diputado romanonista.

Ascenden a 90 los parlamentarios que asisten a la Asamblea.

Una nota de las más interesantes que puede ofrecer la reunión es que se rompa el pacto de Barcelona de no aceptar puesto alguno del Gobierno que no acate las bases de la Asamblea.

Explican esta decisión los parlamentarios en lo excepcional de las circunstancias.

Asuntos de Baleares

Los vapores Tayá

Barcelona 30 (2 m.)

Por fin parece ser un hecho la implantación del servicio de vapores de la Casa Tayá entre la península y Baleares.
 Persona que frecuenta la casa armadora que ha comunicado que el vapor «Teresa Tayá» que se halla en Génova empezará a su regreso el servicio semanal de mercancías entre Barcelona, Palma y vice-versa.

Saldrá de Barcelona cada lunes efectuando el primer viaje el 5 de noviembre.

Esto será como preliminar del servicio más amplio que se hará cuando lleguen como vapores adquiridos en los Estados Uni-

dos a donde pasó para solventar detalles de adquisición un alto empleado de la Casa Tayá.

Tribunal

La Gaceta del día 28 publica el Tribunal nombrado para las oposiciones a la cátedra de francés, vacante en el Instituto de Macón y las listas de los opositores admitidos y los excluidos. Entre las primeras que son 24 figuran dos señoras y entre los segundos, que son nueve, entre ellas otras dos mujeres.—*Oliver*.

Ultimas noticias

Sánchez Toca otra vez en Palacio

Madrid 30 (2 t.)

A las diez llegó el señor Sánchez Toca a Palacio para dar cuenta al Rey de las gestiones que ha llevado a cabo.
 Dijo a los periodistas: Todo va bien. La entrevista con el Rey duró una hora.

Al salir dijo ya habrán visto que hay un sector inconcebible dentro de los partidos monárquicos porque las izquierdas, desde luego dicen, incluso los regionalistas, que no pueden entrar a formar parte de ningún Gobierno según el pacto que tienen hecho, si el Gobierno al que cooperasen no reunía inmediatamente las Cortes constituyentes. En los demás, añadió, sigue bien.

Por la tarde seguiré las entrevistas.
 Caso de que tenga que entrar a Palacio lo hare a las 6 de la tarde.

Más visitas

El señor marqués de Lema por encargo del señor Sánchez Toca ha visitado al señor Lacierva para pedirle hora para que el señor Sánchez Toca le visite esta tarde.
 El señor Dato llegó a la presidencia con el Marqués de Lema.

Luego el señor Sánchez Guerra dijo que al señor Dato le visitó el señor Sánchez Toca, negándose el señor Dato a dar juicios a causa de la difícil situación en que se encuentra. Solo hizo rogocidamente algunas consideraciones sobre el tiempo que lleva de cuerpo presente.

Habló el señor Dato después de seppultado, como el Tenorio.

El señor Sánchez Guerra añadió que precisa nos hayamos muerto en olor de Santidad, cuando no tenemos ya infectado todo Madrid.

Reunión de los exministros liberales

La contestación a Sánchez Toca

Madrid 30 (2 t.)

Esta mañana se han reunido en el domicilio del señor García Prieto, los exministros señores Weyler, Alba, Burell, Suárez Inclán, Groizard, Alvarado, Almodovar del Valle, Francos Rodríguez, Equilator, Radrigañez, Valarino, General Pidal, Arias Miranda, Rodríguez de la Borbolla y Santa María de Paredes.

No asistieron a la reunión por encontrarse enfermos los señores Cobian y Amós, y por hallarse ausentes el general Aguilera, y el Marqués del Real Tesoro.

El general Aznar acudió a la reunión pero se retiró enseguida.
 El señor Sánchez Toca llegó durante la reunión conferenciando con el señor García Prieto.

El señor Burell ha dicho que respecto al señor Sánchez Toca le extraña que se le encargara de formar gobierno, porque no trae nada.

«Que es lo que trae Sánchez Toca?»
 A la una terminó la reunión facilitándose enseguida la siguiente nota:

«Convocados por el Sr. García Prieto los exministros liberales que reconocen su lealtad, se reunieron en su casa asistiendo 20 que se encuentran en Madrid.

Oídas las manifestaciones hechas por aquel sobre el resultado de las gestiones de Sánchez Toca para la formación de un ministerio llamado de concentración, acordando por unanimidad:

«Que dada la negativa de varios importantes elementos políticos a figurar en el gobierno no formando parte como concentración el partido liberal conservador sino como tal partido, vista su significación evidente, y que la derecha tendría mayoría de elementos que se prestan a gobernar.»

«El partido más inclinado cada día, según manifestaciones que los reunidos han escuchado de su jefe a ensanchar sus moldes hacia la izquierda política española para atraer su concurso al servicio de la monarquía y del orden, no puede participar del gobierno que trata de formar Sánchez Toca.»

Desde Barcelona

Sobre la crisis. — Sobre política

Barcelona 30 (3 m.)

Continúa despertando interés el desarrollo de la crisis.

«La Veu de Catalunya» publica un artículo abogando por unos Gobiernos parlamentarios que puedan sucederse por medio de las Cámaras sin afectar a la vida de las Cortes ni fatigar el cuerpo electoral con elecciones seguidas.

«El Progreso» inserta un suelto afirmando que los radicales mantienen el «Maura».

La crisis resta interés a los trabajos electorales. Todavía no se ha llegado a un acuerdo definitivo entre radicales y republicanos del bloque para la coalición electoral. Tampoco se ha resuelto si presentarán o no candidatura de coalición de las derechas radicalistas y regionalistas que son los únicos partidos que presentan candidaturas completas por mayoría en todos los distritos.

Presidente honorario

Una comisión que cuenta con 2000 asociados ha hecho entrega al coronel Sr. Marqués del título de Presidente honorario y al propio tiempo le ha significado su adhesión a la Junta Superior del Arma de Infantería.

Biblioteca popular

Esta tarde se ha celebrado la inauguración de la Biblioteca popular creada en Pineda por la Mancomunidad. Asistieron representantes de las cuatro diputaciones catalanas.

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

Ultimas Novedades para Señora y Caballero

Sastrería, Camisería, Mercería, Zapatería

Gran surtido en Abrigos para Señoras, Caballeros y Niños

Capitas-Boas-Manguitos

IMPERMEABLES, ALFOMBRAS, PARAGUAS, TEGIDOS PAIS Y MANTAS DE LANA a precios de fabrica.

PRECIO FIJO. Teléfono, número 217

CALLICIDA PIZA

Retira rápidamente sin dolor ni molestia los catarros y durezas. Es curativo y no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una pizeta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rovira, plaza de Antonio Maura.

Enfermos de los OJOS



¿Vuestra vista es débil, cansada, enferma? No useis lentes ni colirios.



Experimentad el "OIDEO,"



Gracias al "Oideo" leo perfectamente sin lentes

¡Dios mío! ¿Que desgracia tener que usar lentes!

gran producto italiano, de fama mundial, victoriosamente proclamado el único y solo Regenerador.

Vigorizador de la vista. (Uso externo, fricciones en las sienes, tres veces al día, completamente inofensivo.) A los pocos días desaparecen todos los síntomas de debilidad visual, y el cansancio de los ojos, lagrimeo, picor, dolores, etc., evitan las operaciones quirúrgicas, el uso de los lentes, y por consiguiente evitable la vista, aun a las personas senescentes. ¡No más misopos, próbitas, ni vistas débiles! Pedid opusculo gratis a Succosores Bernasini y C., Ferraz, 13, Madrid, o en el Centro Farmacéutico—Palma de Mallorca—Calle de la Heredia 24 y 26.

Precio del "Oideo" Un pequeño frasco ensayo (para experimentar) Ptas. 375. Un frasco grande, Ptas. 11. Dos frascos, Ptas. 20. En todas las buenas farmacias de España. ¡50.000 curaciones! Tratamiento benéfico en el v. 20.



En tu amarga desventura te olvidas de lo esencial: que es solo la PEOA CURA lo que ha de curar tu mal.

Jabón, 1'25.—Crema, 1'75.—Polvos, 2.—Agua cutánea, 5 pts.—Agua de Colonia, 2'75, 4, 7, 12 pesetas, según frasco. Creación de Cortés Hermanos, Barcelona.

Sarpullidos de la Cara Antiguos de 5 años Curados en 3 semanas



Por las indicaciones preciosas que suministran sobre la constitución y predisposiciones morbosas del sujeto, los sarpullidos merecen singular atención. En efecto, son el resultado de un vicio orgánico: Artrismo, Herpetismo, etc., y se manifiestan a la menor ocasión. Para hacer desaparecer lo desagradable, á veces repugnante, de esa afección, y prevenir sus consecuencias, cuya gravedad todos los médicos conocen, en todos los casos se prescribe el tratamiento por el

Depurativo Richelet

remedio poderoso, infalible, para curar de un modo seguro y rápido las enfermedades todas de la piel y de la sangre: Caparrosa, Granos, Exemas, Herpes, Impétigos, Prurigo, Soriasis, Sicosis, Ulceras, Liagas varicosas, Manifestaciones sífilíticas.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, r. de Belfort, Bayona (Francia).

ALMORRANAS (MORENAS)

Un solo pote VENUSSOL basta para la completa curación de tan terrible molestia de sufrimientos.—Venir, Centro Farmacéutico, Heredia—24.

Doctor Palacios

Ex-agregado a los Hospitales de la Princesa y casa maternidad de Madrid, médico por oposición de Sanidad del Puerto. Consulta de especialidades. Enfermedades infecciosas.—Matríz—Cirujía—general—Análisis bacteriológicos. Caro núm. 11, entresuelo derecha, de 12 a 4.—Teléfono número 127.

CAFÉ TOSTADO a 4'25 KILO

COLMADO DURAN, Rincón 1, (al lado de EL AGUILA).

ZAPATEROS

Necesitamos niñas de unos 15 años y guarán. Casa Codina, Unión, 8, Palma.

PERDIDA

En el Teatro Balcón se extravió un billete de plata de cabalero con venenado de 5 monedas de 5 pesetas y un piec de cerilla. Se gratificará su devolución al Centro de Anuncios.

Se vende

Casa en San Sebastián calle Angel número 9. Casa de planta baja y un piso, con jardín y demás comodidades. Hay un estudio. Informes Plaza San Antonio número 16.

Piano de lance

Se vende uno, Calle de Cardá número 17 1.ª, Santa Catalina.

NODRIZA

De 33 años de edad leche de 16 meses, es una criatura para criar en su propia casa que la tiene en Santa Eugenia, Francisco Coll Pinza.

PIDASE EN TODAS PARTES
ZARZAPARRILLA MÜNERA
GARANTIA DE BUENA SALUD
ES LA SANGRE PURA LA

ZARZAPARRILLA MÜNERA
HACE SANGRE PURA
CURA LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS
MERPES, EXCEMAS, ERUPCIONES CUTÁNEAS
GRANOS, ZARPULLIDOS ETCÉTERA
LABORATORIO MÜNERA CASA FUNDADA EN 1875 BARCELONA

JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista

Dentista a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción a 1 duro. Calle SAN JUDER, NUMERO 10.—BARCELONA

ACADEMIA DE MEDICINA

Preparación completa teórica y práctica para las próximas oposiciones al cuerpo de Sanidad Exterior (médicos de puertos y fronteras) por el 2.º de la estación Sanitaria de este puerto ingresado en la convocatoria de 1915 con el número 4. Preparación para el ingreso en el cuerpo de médicos de la Marina (Civil). Algunos de los cuatro primeros cursos de medicina completa, preparación con arreglo a los programas oficiales de las Facultades donde deseen ser examinados. Para informes y detalles Caro 11, entresuelo derecha, de 12 a 4.—Teléfono número 127.

Se alquila

Un primer piso sin estrenado, con cuatro dormitorios, con agua a grifo, lavadero, terrado, calle Pelaires número 51. En el número 41 entresuelo del racón.

Fábrica de Productos Químicos

ARLANDIS y COMPAÑIA VALENCIA COLOBES DE ANILINA Nitrógeno al agua y al alcohol. Creaciones... Brun Bisnarek. Garantía de rendimiento y pureza.

Oposiciones a

Oficiales Geómetras

Preparación rápida, continuada en Madrid. Tiempo suficiente, por quién está bien de conciencia preparada, en el mes de Noviembre. Número reducido de alumnos. EMILIO GENE (Delante de la oposición del Ayuntamiento), Ferrisiana 19—2.º